
Gemeinde Besenthal 
Der Bürgermeister der Gemeinde Besenthal 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Besenthal am Mittwoch, den 16.02.2022; 
Dörphuus, Am Brink 3, 23899 Besenthal 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 20:15 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzender/Bürgermeister 
Schmidt, Florian  

Gemeindevertreterin 
Kröger, Doreen  

Gemeindevertreter 
Eberwein, Thomas  
Ladewig, Marko  
Mahnke, Andreas  
Nothof, Mihaly  
Rees, Björn  

Gäste 
Heitmann, Hans-Dieter zu TOP 5 

Schriftführerin 
Benthien, Anke  
 
 

Abwesend waren: 

entfällt 
 

 Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

3)  Änderungsanträge 
 
 

 



4)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

5)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

7)  
 

Verschiedenes 
 
 

8)          
 

Grundstücksangelegenheiten (nichtöffentlicher Teil) 
 
 

9)  Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
 
 

 

 
Tagesordnungspunkte 

 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Schmidt eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, 
dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen und die Gemeindevertretung 
beschlussfähig ist.  
 

  
2) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Es werden keine Einwände zu der Niederschrift vom 15.12.2021 erhoben.  
 

  
3) Änderungsanträge 

  
Es werden keine Änderungsanträge gestellt.  
 

  
4) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 

  
Herr Schmidt erklärt, dass der Tagesordnungspunkt „8.) Grundstücksangelegen-
heiten“ zum Schutz von Persönlichkeitsrechten in nichtöffentlicher Beratung statt-
finden muss.  
 
Beschluss:   

Die Gemeindevertretung Besenthal beschließt, den Tagesordnungspunkt „8.) 
Grundstücksangelegenheiten“ in nichtöffentlicher Sitzung zu behandeln.  
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  

 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 



Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
5) Bericht des Bürgermeisters 

  
Herr Schmidt berichtet über folgende Angelegenheiten: 
 
- Am Frachtweg in Richtung Lehmrade hin wurden im Wald Bäume abgenommen 
  Durch die Forstarbeiten ist der Weg in Mitleidenschaft geraten. 
  Herr Deinert von der Forstverwaltung sowie Herr Hadulla von der Naturschutz- 
  behörde werden im Herbst eine Begehung vor Ort durchführen, um eventuelle  
  Schäden am Frachtweg festzustellen und ggf. eine Instandsetzung in Auftrag   
  zu geben. 
 
- Die Verkehrsspiegel am Kanalweg wurden geliefert und können jetzt aufgestellt    
  werden. Der Bereich wurde durch Herrn Kröger freigeräumt. 
  
 - Für die Ausbesserung des „Wasserkrüger Weges“ werden zwei Angebote für   
   die Kosten eingeholt. 
 
 - Der Weg zur Gudower Mühle hin wurde in Eigenleistung freigeschnitten. Für  
   die Stiftungsfläche wird Herr Strube-Juhl die Pächter auffordern, die Netze von  
   Rundballen zu entfernen. 
 
- Für eine Baumaßnahme im Ortsteil Sarnekow ist die Baugenehmigung einge-. 
  troffen. 
 
- Am 12.03.2022 findet wieder die Aktion sauberes Schleswig-Holstein statt. Die  
  Einladung für die Teilnahme an der Säuberungsaktion werden im Aushang be-  
  kannt gemacht; ein Container für die Müllaufnahme wird bestellt. 
 
- An der Landesstraße 205, gegenüber der Abzweigung zu Göttin, soll das Ver- 
  kehrsschild „Parken verboten“ aufgestellt werden. Das Ordnungsamt wird hier  
  Kontrollen durchführen. 
 
Nach dem Bericht übergibt Herr Schmidt das Wort an Herrn Hans-Dieter  
Heitmann. 
 
Herr Heitmann informiert über die stattgefundene Sitzung des Wasser- und Bo-
denverbandes am 10.02.2022. U. a. soll aufgrund einer Baumaßnahme in Gudow 
der Hebesatz von zurzeit 8,00 € auf 12,00 € zum 01.01.2023 erhöht werden.  
 
 

  
6) Einwohnerfragestunde 

  
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 

  
7) Verschiedenes 
  

Herr Schmidt teilt mit, dass für die Landtagswahl am 08.05.2022 wieder ein 



Wahlvorstand zu bilden ist.  
Nach kurzer Diskussion ist man sich einig, dass die Herren Danny und Nico  
Kröger sowie die gesamte Gemeindevertretung den Wahlvorstand bilden werden. 
Wobei die Herren Ladewig und Rees als Ersatz fungieren. 
 
Sodann schließt Herr Schmidt die öffentliche Sitzung.   
 
 

  
9) Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 

  
Herr Schmidt stellt die Öffentlichkeit wieder her. 
 
Frau Kröger berichtet aus der nichtöffentlichen Sitzung, dass ein Beschluss zur 
Verlängerung von Pachtverträgen sowie deren Erhöhung der einzelnen Preise 
gefasst worden ist.  
 
 

  
 
 
                gez. Florian Schmidt                                     gez. Anke Benthien          

 Florian Schmidt Anke Benthien 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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